
Cesfam San Felipe El Real:
Falta de médicos obliga a reducir horas
de atención por próximos dos meses
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Condenado a 12 años por Robo con Homicidio

Cae delincuente
que permaneció
dos años prófugo
Había logrado escapar de la cárcel y gracias a sus
familiares pudo mantenerse oculto todo este tiempo
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DE GABRIEL A GABRIEL.- Este jueves en el Palacio de La Moneda, un
pequeño niño sanfelipeño se ‘robó la película’ durante la ceremonia en
que el presidente de la república Gabriel Boric Font, promulgó la nueva
Ley sobre Trastorno del Espectro Autista (TEA), la que va en directo be-
neficio de las personas y familiares que están en esta condición. Sin em-
bargo, durante la actividad, el pequeño Gabriel Vega Villarroel, hijo de
sanfelipeños y nieto del histórico ‘Cocoa’, acaparó la atención de las cá-
maras al subirse a la tarima y sentarse junto al presidente, a quien inclu-
so dejó invitado a jugar fútbol en el Estadio Municipal.
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Jerson Mariano Arias

¿A qué hora estudian?

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Normalizar y Ley TEA

Al fin tenemos Ley
sobre Trastorno del Es-
pectro Autista (TEA),
ahora a respetar la diver-
sidad de seres humanos
que tenemos en Chile.
Una de las más extendi-
das propuestas en la in-
tervención en el autismo
es normalizar, es como
un dogma que nadie se
cuestiona. Hay que ge-
nerar entornos normali-
zados para que la vida de
la persona con autismo
se normalice bajo una
norma, todo muy normal.
Muy normado. Claro que
si luego le preguntas a la
gente ¡qué es eso de la
normalidad!, tienes tan-
tas respuestas como per-
sonas. Es decir, que en
realidad no tenemos ni
idea de qué hablamos,
pero pretendemos que
un grupo de personas se
adapte a esa presunta
normalidad. Muy normal
todo, ¿no creen? Porque
en realidad normalizar
implica incrustar a la per-
sona en una norma, te
guste o no esa norma, y
si no te gusta pues te
enojas. Y esa norma,
pretende básicamente
ajustar la realidad de al-
guien a unas determina-
das reglas o criterios de
comportamiento social,
que la verdad, no tengo
claro quién las dicta.

En diversas ocasio-
nes he hablado sobre la
naturalización de los pro-
cesos de aprendizaje,
esta naturalización no es
otra cosa que dar las he-
rramientas necesarias a
alguien para que pueda
vivir en un entorno dife-
rente al suyo propio. Es
convertir -un espacio o
lugar- en una zona don-
de los acontecimientos
sucedan de forma no
condicionada por reglas
establecidas, sino por
reglas al uso de los que
en ese momento habitan
ese espacio. Naturalizar
es vivir de forma no con-

dicionada, sin nada artificial
que regule la libertad de
cada persona. Tampoco es
una loa a la anarquía, todo
lo contrario, es el respeto
a una ley natural, acorde
siempre a principios éti-
cos, de la libertad y el
ejercicio del libre albe-
drío. Esta visión de la na-
turalización huye de la nor-
ma, de lo preestablecido,
de lo inamovible, del mode-
lo dirigista y fósil que du-
rante mucho tiempo se lle-
va imponiendo a las perso-
nas. A diferencia de las co-
sas del mero mundo mate-
rial, él puede variar su ac-
ción, actuar, o abstenerse
de actuar, como le plazca.
Aun así, él no es un ser sin
ley en un universo ordena-
do.

Hay cosas que la nor-
malidad nos roba, pero na-
die parece percatarse de
ello. Y es algo que las per-
sonas con autismo tratan
de enseñarnos a nosotros,
los neurotípicos de mentes
cuadradas y embotadas de
tanta norma. La normali-
dad no te deja ver la be-
lleza de la diversidad,
mata tu creatividad, apa-
ga tu imaginación, no te
deja pensar; la normali-
dad te convierte en nor-
mal. A más normalizadas
están las sociedades, más
adoran -paradójicamente-
a los diferentes. ¿Curioso
no creen? Y es que los di-
ferentes son siempre más
creativos, librepensadores,
innovadores,…, en suma,
son más libres. Y por eso,
los normales adoran a los
diferentes. A los normales
les gustaría ser libres.
¿Queremos condicionar la
libertad de las personas a
través de la normalización
de sus vidas? Pues no, no
se pretende condicionar la
libertad, ¡lo que se preten-
de es eliminarla! Eso hace-
mos sin darnos cuenta con
millones de niños en todo
el mundo, muchos de los
cuales -por cierto- tienen
autismo. Cuando unos pa-

dres de un niño con autis-
mo pretenden (condiciona-
dos fuertemente por su en-
torno y educación) norma-
lizar a su hijo, es decir, te-
ner un hijo ‘normal’, no
caen en la cuenta de lo que
su hijo perderá al ser em-
butido en la norma. Ser di-
ferente no es malo, lo malo
es que te juzguen por ser
distinto, aunque ya saben,
en el fondo la gente envi-
dia a los diferentes. Con
esto tampoco pretendo de-
cir que hay que dejar que
vivan a su aire, dar apoyos,
educación, herramientas,
medios,.., a la persona con
autismo es básico, pero no
para normalizarlos, sino
para que puedan ejercer su
vida por sí mismos, desde
su propia libertad, no des-
de la imposición de reglas
y condiciones sociales que
les va a costar mucho en-
tender, indistintamente del
nivel de apoyos que pue-
dan, a lo largo de su vida,
requerir. En resumen pue-
de ser: Integración Senso-
rial, Comunicación y Emo-
ciones. Esta tríada se debe
basar siempre en un mo-
delo natural, que dé a la
persona la capacidad de
desarrollarse como tal, sin
tener que vivir de forma
acompasada a criterios
preestablecidos, sino que,
sea la misma persona la
que pueda decidir por sí
misma. Esas herramientas
deben facilitarle interactuar
con el mundo que le rodea,
deben permitirle compren-
der, pero sobre todo, deben
dar un principio de autode-
terminación e independen-
cia, si no fomentamos eso
desde niños, mal futuro le
podemos augurar a la per-
sona. Debemos enseñar a
vivir, y no a sobrevivir. Así
que: ¡Por favor, no me di-
gan que soy normal!

Kurt Kobain, vocalista
de Nirvana; dijo una vez:
«Se ríen de mí porque soy
diferente. Yo me río de
ellos porque son todos
iguales».

Vistos los resultados
de sus gestiones, pode-
mos suponer que esta
gente que dirige los desti-
nos de otros no ha estu-
diado y como el estudio es
vitalicio, quiere decir que
se debe poner al día cons-
tantemente, más cuando
se es responsable por la
vida de tanta gente que -
en su afán por sobrevivir-
no tiene oportunidad de
estudiar.

Nuestros políticos, al
menos, pasan sus días en
‘copucheos’ y componen-
das que abarcan todas las
horas del día, incluso las
que los ‘normales’ debe-
mos dedicar al descanso.
¿Cuándo entonces se
preguntan quién es Dios,
en dónde está, qué pasa
si no lo tenemos? ¿En
qué consiste mi respon-
sabilidad, cómo hacer
verdaderamente el bien?
Y bueno: ¿qué es el Bien
y qué es el Mal? Es claro
que esos pájaros mal ele-
gidos carecen de alas.
Serían derrotados -como
ha sucedido- en el primer
debate con tenor profun-
do. Las excepciones pue-
den señalarse entre los
que acumulan muchas
canas y experiencias, aún
cuando entre éstos hay
algunos francamente mal-
vados.

Un hombre, ya en la
cuarta edad, alienta y res-
palda con medios y dinero

la muy lamentable muerte
de muchachos en el fren-
te de guerra. ¿Dónde se
tituló, de qué? ¿Y los años
de experiencia se los vivió
entre copuchas y compo-
nendas?

Está de moda la pa-
ridad. Un político euro-
peo afirmaba con fuerza:
«No es importante que
haya igual número de
hombres y de mujeres en
los mandos; lo importan-
te es que sean los mejo-
res».

Los ‘estudiosos’ del
momento han descubier-
to una variedad de tipos
de familia, dejando a un
lado y despreciando a la
familia que por tantos si-
glos ha demostrado ser el
fundamento social, viga
maestra en la elaboración
de planes sociales, cultu-
rales y de desarrollo co-
mercial, industrial y edu-
cativo. Hace poco inter-
cambié algunas frases
con un director de esta-
blecimiento educacional,
quien en tono neutro me
ha confirmado que en
Chile está decidida la in-
corporación en escuelas y
colegios la aceptación de
otra visión de los sexos y
la consideración de varia-
bles muy peligrosas a
muy temprana edad. Esto
no es progreso -según se
verá en el futuro- es una
involución, una decons-
trucción, como le llaman

que, si los responsables
estudiaran y dejaran de
ver televisión, ya sabrían
qué hay detrás de todo
esto y cuánto mal nos
amenaza.

Así que, nadie debe
preocuparse, menos es-
tudiar, porque como se
ha visto, es posible llegar
a ocupar un sillón parla-
mentario sin tener idea
de nada. Qué es lo que
ayuda en ese caso: una
voz potente para vencer
en el vocerío; buena re-
sistencia hepática tanto
para las empanadas
como para el trago, capa-
cidad que capta amigos
o al menos adherentes;
un partido político esca-
so en candidatos y cero
reflexión. No es necesa-
rio mirarse la facha y pre-
guntarse:  ¿estaré en
condiciones? ¿Qué bus-
co, mi bien o el de los
otros?

Militares sin arma-
mento en la frontera; pro-
hibición de armas de de-
fensa personal; conejos
causando incendios fores-
tales; inmigrantes «con
más derechos y beneficios
que los chilenos», como lo
expresó una mujer vene-
zolana.

A todos esos -y todos
lo dicen- se debe recluir
en un recinto para estu-
diantes remisos, con ma-
llas curriculares inflexi-
bles.
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Cesfam San Felipe El Real:

Falta de médicos obliga a disminuir horas
de atención por próximos dos meses

Varinia Gaete, directora del Cesfam San Felipe
El Real.

• Profesionales partieron a sus eta-
pas de especialización y no se ha lo-
grado contratar a nuevos médicos
para suplir su ausencia.-

El Cesfam San Fe-
lipe El Real informó
que durante los me-
ses de marzo y abril,
deberá disminuir su
horas de atención
médica debido a la
falta de personal.
Esto, ya que un gran
número de médicos
que se desempeña-
ban en el centro de
salud, han comenza-
do su etapa de espe-
cialización, lo que su
vez ha generado una
baja de profesionales
y que el sistema de
salud no ha podido
suplir.

En la práctica, el
Cesfam dependiente

del Servicio de Salud
Aconcagua, no ha lo-
grado contratar a
nuevos médicos para
poder reemplazar a
quienes legítima-
mente han iniciado
su etapa de especiali-
zación.

La directora del
Cesfam San Felipe El
Real, Varinia Gae-
te, señaló que debido
a esto, se ha debido
generar «un cambio
durante este periodo,
en marzo y abril, co-
mentarles que el ori-
gen de esto, es que el
mayor porcentaje de
médicos son médicos
que están en etapa de

destinación y forma-
ción, y postulan a be-
cas para tener su es-
pecialidad; gran por-
centaje de estos mé-
dicos han postulado a
estas becas y han sido
seleccionados».

En este mismo
contexto, la directora
indicó que «esto ha
conllevado que nos
hemos quedado con
un número más redu-
cido de horas médi-
cas, y ante esto he-
mos armado un plan

de contingencia, este
plan está mirado
para priorizar a
aquellas personas
que necesitan la aten-
ción durante el día».

Es así como desde
el centro de salud fa-
miliar han asegurado
que esto afectará prin-
cipalmente a las per-
sonas que llaman para
pedir atención de sa-
lud en el call center,
«por lo tanto, una de
nuestras enfermeras
está realizando un
triaje para revisar si
efectivamente la cau-
sa de consulta necesi-
ta una atención du-
rante el mismo día, y
para tratar de resol-
ver aquellas dudas o
consultas de salud
que pueden ser pos-

tergadas o que no ne-
cesariamente necesi-
tan de una hora de
atención médica»,
sostuvo Gaete.

«Lo que princi-
palmente afecta son
las consultas que re-
gularmente ellos lla-
man al call center
porque amanecieron
enfermos, es lo que
llamamos atención
de morbilidad, para
atenciones de pa-
cientes crónicos, car-
diovasculares, entre
otros, también tuvi-
mos que hacer un re-
ajuste, por lo tanto,
también estamos
priorizando a las
personas que necesi-
tan atención duran-

te este periodo»,
agregó.

Finalmente, la di-
rectora del Cesfam
San Felipe El Real
manifestó que
«nuestra proyección
es que en mayo van
a llegar nuevos mé-
dicos al estableci-
miento y debería-
mos retomar la nor-
malidad; nosotros
buscamos reempla-
zos, pero la necesi-
dad es tan grande en
la red que se fueron
a otros estableci-
mientos en la red,
hay mucha deman-
da de médicos, por
lo tanto, no hemos
podido lograr los cu-
pos que queremos».
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CITACION

CITASE A JUNTA GENERAL EXTRAORDINA-
RIA DE COMUNEROS DE LA COMUNIDAD DE
AGUAS CANAL LORINO DE LLAY-LLAY, PARA
EL DIA LUNES 13 DE MARZO DEL 2023, A
REALIZARSE EN COMITE SANTA TERESA
LOS LOROS LLAY-LLAY. PRIMERA CITACION
18:00 HORAS, SEGUNDA CITACION 18:30
HORAS.

REPRESENTANTE
CANAL LORINO DE LLAY-LLAY

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL MONTOYA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL MONTO-
YA, CITA A REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE
ASAMBLEA A SUS COMUNEROS, PARA EL DÍA
DOMINGO 19 DE MARZO DE 2023, A LAS 9:30
HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 10:00 HO-
RAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE
ASISTAN EN LA SEDE COMUNITARIA GRANA-
LLA NORTE, CALLE VICTOR ARAYA S/N, GRA-
NALLAS, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA TESORERIA.
03.- NUEVOS PROYECTOS

- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A LA
LEY DE RIEGO 18.450

- POSTULACIÓN FONDO CONCURSABLE
FOUA 2023

04.- VOTACIÓN NUEVOS ESTATUTOS

DIRECTIVA CANAL MONTOYA

Positivo balance del primer día de clases en establecimientos municipales
La
alcaldesa
recorrió
diferentes
estableci-
mientos
educacio-
nales en el
inicio del
nuevo año
escolar.

El emblemático Liceo de Hombres, hoy Liceo Roberto Humeres, también
fue parte del recorrido de la autoridad comunal.

• Alcaldesa Carmen Castillo realizó un
recorrido por Escuela Juan Gómez
Millas, Escuela Bernardo O’Higgins y
Liceo Dr. Roberto Humeres.-

Un positivo balan-
ce del primer día de
clases del año escolar
2023 en los estableci-
mientos educaciona-
les de dependencia
municipal, realizó la
alcaldesa  de San Fe-
lipe, Carmen Casti-
llo Taucher, tras
realizar un recorrido
por distintos plante-
les educativos rurales
y urbanos, destacan-
do la gran asistencia
de alumnos y el traba-
jo de docentes, fun-
cionarios y asistentes
de la educación.

«Es un día impor-
tante para muchos
escolares de nuestra
comuna que han asis-
tido este día, aunque
faltan por llegar
otros que lo harían
este lunes, pero para

nosotros ha sido un
agrado ver cómo es-
tán trabajando los
profesores con estos
alumnos que se ven
disfrutando este pri-
mer día de clases»,
señaló la alcaldesa
Castillo.

El recorrido de la
alcaldesa se inició en
la Escuela Juan Gó-
mez Millas, luego vi-
sitó la Escuela Ber-
nardo O’Higgins,
para culminar en el
Liceo Roberto Hume-
res, siendo recibida
por sus directores,
Andrea Nadalini,
Paula Cabello y Pa-
tricia Pimentel,

respectivamente.
Junto con desta-

car las obras de me-
joramiento de infra-
estructura que se
han realizado en los
establecimientos, la
autoridad comunal
sostuvo que faltan
algunas  por realizar
y que se van a ejecu-
tar «porque noso-
tros queremos cada
vez ir mejorando la
educación en nues-
tra comuna».

La directora de
educación Municipal,
Natalia Leiva, tam-
bién destacó la buena
asistencia de los estu-
diantes en todos los
establecimientos ,
adelantando que a
partir del próximo lu-
nes alcanzará el cien
por ciento.

«Agradecemos a
los padres y apodera-
dos por la asistencia
y a nuestros funcio-
narios que en pocos
días pudieron tener
nuestros estableci-
mientos operativos;
profesores, asistentes
de la educación, asis-
tentes de servicio que
en dos días pudieron
tenerlos en condicio-
nes para recibir a
nuestros estudian-
tes», puntualizó la di-
rectora.

Consultada res-
pecto a los índices y
expectativas de las
matrículas, la directo-
ra señaló que se están
cumpliendo las ex-
pectativas de llegar a
unos 7.200 alumnos
desde pre kínder a
cuarto medio.

En relación a las
obras de mejora-
miento de infraes-
tructura, indicó que
«debemos seguir me-
jorando, falta por

hacer, tenemos que
hacer algunas repa-
raciones, pero tene-
mos estas primeras
semanas para poder
mejorar y estar al
cien por ciento en
nuestros estableci-
mientos».

La directora del
Liceo Roberto Hu-
meres, Patricia Pi-
mentel, se mostró

agradecida de la vi-
sita de la alcaldesa y
también destacó la
masiva llegada de
los estudiantes en
este primer día de
clases.

Respecto de los
desafíos, sostuvo que
el principal es seguir
aumentando la matrí-
cula del centenario li-
ceo.

EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS, GARANTIA y FAMILIA
DE PUTAENDO, en causa civil ROL: V-2-2023,
caratulado "GUAJARDO", sobre declaración por
interdicción por causa de demencia y designa-
ción de curador de D. RAMON LUIS GUAJAR-
DO RIVAS, Rut: 4.369.976-8. Por resolución de
fecha 09 de febrero de 2023, se ordenó citar al
presunto interdicto, parientes y defensor públi-
co a la audiencia del día 10 de marzo de 2023,
a las 10:00 Hrs. La cual se llevara a cabo a tra-
vés de la plataforma zoom, debiendo las partes
ingresar al siguiente ID: 978 1817 1229.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 31 DE ENERO
DE 2023, EN CAUSA SOBRE DECLARACION
DE INTERDICCION Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR, ROL V-1-2023, DEL JUZGADO DE
LETRAS, GARANTIA y FAMILIA DE PUTAEN-
DO, CARATULADO «GALLARDO» SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 24 DE MARZO DE DE 2023, A LAS
10:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLA-
RAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE
DOÑA DELIA DEL CARMEN SAA GALDAMES,
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA
A DOÑA CAROLINA ANDREA GALLARDO
SAA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM DEBIENDO
INGRESAR CON EL ID: 978 1817 1229

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante
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Este jueves en La Moneda:

Niño sanfelipeño se roba la película en promulgación de Ley TEA

DE GABRIEL A GABRIEL.- Gabriel Vega Villarroel junto al presidente
este día jueves 02 de marzo en La Moneda.

• Invitó al presidente Gabriel Boric a
jugar fútbol al Estadio Municipal.-

Este jueves 02 de
marzo el presidente
de la república Ga-
briel Boric Font
promulgó la Ley TEA
que va en directo be-
neficio de las perso-
nas que están en esta
condición; sin embar-
go, durante la activi-
dad, un niño se robó
la película. Se trata de
Gabriel Vega Villa-
rroel, hijo de sanfe-
lipeños, nieto de ex
integrante del históri-
co Uní Uní y también
de conocido profesor.

Nuestro medio
conversó con su padre
Rodrigo Vega,
quien es asesor legis-
lativo de la senadora
Yasna Provoste, y
en esta ocasión parti-
cipó en la redacción
de la presente ley.

Al conversar nos
dice que esta actividad
de promulgación de la
ley TEA es  la culmi-
nación de un trabajo
de largo tiempo de
muchas organizacio-
nes, familias «que fue-
ron acogidas por di-
putadas, diputados,
senadores, senado-
ras, que hoy día ter-
minó en lo que es la
Ley de Autismo, que
es un anhelo de largo
tiempo de organiza-
ciones, familias de
personas con autis-

mo, desde hace mu-
cho tiempo tener una
protección legal que
garantizara resguar-
do y ciertos derechos
que el Estado debe te-
ner para con las per-
sonas que están en la
condición del espectro
autista. Eso fue lo que
pasó hoy día, hubo un
acto como casi siem-
pre se hace cuando se
promulgan estas le-
yes que son como so-
ciales, donde al firma
el presidente y los mi-
nistros antes de la pu-
blicación para que
entre en vigencia que
suelen ser cinco días,
y nos invitaron por-
que yo trabajé en la
redacción de la ley
como asesor de la se-
nadora Provoste, que
fue la presidenta de
las comisiones que lle-
van el proyecto en el
senado y tengo un
hijo que también es
autista, por eso nos
invitaron y fuimos
muy contentos al
acto», dice.

- Entrando al
área chica, su hijo
se robó la película.

- Ja ja ja ja, sí, si
nosotros conocemos
como es Gabriel; o sea
él es un niño que es

autista, tiene mucha
personalidad y obvia-
mente teníamos cier-
ta, uno sabía más o
menos lo que podía
pasar. Los papás de
niños como que tie-
nen poca expectativas
a ciertas cosas con los
niños, puede que se
desregulen terminar
llevándotelo porque
puede sentirse mal,
pero por suerte hoy
día o sea estuvo ahí,
conversó con el presi-
dente, salió en la tele,
por todos lados, esta-
ba contento así es que
de hecho dijimos «yo
lo puedo sacar» y la
gente ahí del equipo
del presidente nos di-
jeron que no, que lo
dejáramos ahí, que
hiciera lo que quisie-
ra. Bueno, él hizo lo
que quiso.

- ¿Cómo surge
ese momento? ¿Lo
tenía al lado, se le
escapa, cómo fue?

- ¡No!, ¡no!, ¡no!
Gabriel es bien in-
quieto, dentro de su
condición, entonces
obviamente uno trata
de tenerlo siempre
cerca, pero él venía de
la mañana, me lo dijo,
con ganas de conocer
al presidente, y cuan-

do empieza el acto se
va obviamente ade-
lante donde estaba la
tarima, ahí no es lle-
gar entrar y sacarlo,
uno tiene que pedir
permiso. Le dije a la
gente de la avanzada
presidencial que está
ahí de seguridad,
«oye, ¿lo saco?», me
dijeron que no, en-
tonces ahí se quedó y
se sentó al lado del
presidente, se subió a
la tarima, se bajó.
Uno tiene como cier-
ta… como trancas,
puede resultar un
poco invasivo para al-
gunas personas, pero
por suerte toda la
gente que estaba ahí
lo tomó a bien y he-
mos recibido por lo
menos de ellos súper
buenos comentarios

del acto y la participa-
ción del Gabriel. Así
es que estamos con-
tentos por ese lado y
resultó todo bien, y lo
más importante, que
una aparición pública
que a él le van a que-
dar las fotos para
siempre y obviamen-
te va a ser un momen-
to que va a recordar
cuando más grande
nosotros también
como familia, es la
promulgación de la
Ley que eso sí nos va
a servir a todas las fa-
milias que tenemos
hijos e hijas y adultos
también que están en
la condición del es-
pectro autista, y eso
es una pega bien de
tiempo y eso es lo que
nos tiene más conten-
to, al menos a noso-
tros como familia.

- ¿De Gabriel a
Gabriel, en el fon-
do tocayo?

- De Gabriel a Ga-
briel, sí, lo invitó a ju-
gar a la pelota. Lo que
pasa es que Gabriel es
nieto del ‘Cocoa’ Vi-
llarroel, entonces él
tiene genes de cam-
peones futbolistas en
San Felipe y él usa su
camiseta de San Feli-
pe aquí en su casa. En
los últimos días había
estado repitiendo har-
to con el Unión San
Felipe, porque Gabriel
no nació en San Feli-
pe. El Gabriel tiene

raíces sanfelipeñas
porque sus dos papás
son sanfelipeños, va-
mos muy seguido a
San Felipe, ha ido a la
escuela de fútbol que
tiene la municipalidad
con los ex futbolistas
en el Estadio Munici-
pal, entonces había
estado jugando harto,
por eso cuando le pre-
guntan de dónde es,
primero dijo Valparaí-
so y después dijo San
Felipe, él se siente
igual de allá.

- ¿Ustedes vi-
ven en Valparaíso?

- Nosotros vivi-
mos en Valparaíso,
pero vamos harto a
San Felipe, mis viejos
están allá y mis sue-
gros también, enton-
ces vamos a visitar
constantemente y él
se siente tan sanfeli-
peño como nosotros
en ese sentido.

¿EN QUÉ
CONSISTE LA
LEY TEA?

La Ley de
Autismo busca res-
guardar la inclusión,
la atención integral y
la protección de los
derechos de las perso-
nas con TEA, en el
ámbito de salud, edu-
cación y social. La ley
contempla los si-
guientes principios
para cumplir: Trato
digno. Autonomía
progresiva.
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Esperan elegir una nueva directiva:

Asociación Gremial de APR
de Aconcagua se vuelve a
reunir tras la pandemia

Asociación Gremial de APR de Aconcagua volvió a reunirse tras la pan-
demia.

En la sede del APR de La Troya se llevó a cabo el encuentro.

• Junto con esto, el 17 de marzo se
espera poder generar la Asociación
a nivel regional tras un encuentro en
San Felipe.-

La Asociación
Gremial de APR de
Aconcagua volvió a
reunirse en la sede
del APR de La Troya,
tras años de no po-
der hacerlo producto
de la pandemia del
covid 19. El encuen-
tro permitió que los
directivos del mundo
APR de nuestro va-
lle, se vuelvan a ver
las caras para gene-
rar y buscar los
acuerdos necesarios
que permitan solu-
cionar los problemas
que viven actual-
mente.

Uno de los prota-
gonistas de la cita,
Marcos Landeros,
vicepresidente de la
Asociación  Gremial
de APR de Aconca-
gua, señaló que «lo
principal es retomar
este trabajo en forma
presencial, estamos
potenciando nuestra
asociación, vamos a
llamar a elecciones y
tratamos muchos te-
mas del mundo
APR».

Respecto de las
problemáticas que vi-
ven actualmente pro-
ducto de la sequía y
otros inconvenientes,
Landeros indicó que
«primero que todo no
hay ninguna ayuda
económica para po-
der reunirse, la vo-
luntad está, creo que
esto va por muy buen
camino, vienen los
trabajos regionales
comprometidos con
el presidente de la re-
pública.

«El mundo APR
es un programa so-
cial que debe tener
una continuidad de
trabajo con los go-
biernos, es el Estado
que tiene la respon-
sabilidad de entregar
los recursos y las con-
diciones para que
esto funcione», agre-
gó.

Por su parte, Ana
Victoria Mandiola,

presidenta del APR
de La Troya, destacó
la importancia de vol-
ver a reunirse a nivel
del valle del Aconca-
gua, considerando la
gran cantidad de di-
rectivas de APR que la
conforman. «La idea
es en realidad volver
a impulsar la Asocia-
ción de Aconcagua,
dado que lo que nece-
sitamos es mayor
unión de los APR
para enfrentarnos
con la autoridad, con
el Estado».

A su vez, Patricio
González, presiden-
te del APR de Las Ca-
bras de Santa María y
tesorero de la Asocia-
ción Gremial de
Aconcagua, sostuvo
que en «esta reunión
hemos hablado mu-
chos temas, como la
pandemia nos dis-
tanció, es la primera
vez que nos reunimos

presencialmente, hoy
nos ataca la sequía,
la baja de las napas,
y en esta reunión he-
mos abordado mu-
chos temas, es como
un recuento de lo que
nos ha pasado, todos
tenemos problemas,
acá el tema es grave
y no sabemos si exis-
ten soluciones a cor-
to plazo».

F i n a l m e n t e
Humberto Gonzá-
lez, presidente Aso-
ciación Gremial APR
Aconcagua y presi-
dente provincial de
los APR de San Feli-
pe de Aconcagua, ase-
guró que se espera
poder tener un en-
cuentro de estas ca-
racterísticas a nivel
regional en nuestra
ciudad, momento en
que deberá formarse
la Asociación Gremial
de APR Chile, Quinta
Región.

«Después de la
pandemia retomar la
reunión como asocia-
ción gremial, hemos
tomado algunos
acuerdos para la
elección de nuestra

nueva directiva, y el
próximo 17 de marzo,
en nuestra ciudad de
San Felipe, en el Buen
Pastor, se está coor-
dinando para formar
la Asociación Gre-
mial de APR Chile,
Quinta Región», se-
ñaló.

«La idea es forta-
lecer el mundo APR
de nuestra región,
donde tenemos que
hacer un trabajo con
la ley y fortalecernos
ante el cambio climá-
tico, la lenta inver-
sión del Estado y te-
nemos que estar or-
ganizados para se-
guir avanzando por
nuestras comunida-
des», cerró Humber-
to González.



EL TRABAJO JLunes 6 de Marzo de 2023 77777COMUNIDAD

Miles y miles de ‘Bendiciones’ entraron a clases este viernes en San Felipe

Acá
llegando
tempra-

no al
Colegio
Puman-

que.

Apodera-
dos,
alumnos
ingresando
por calle
Toro Mazote
a la emble-
mática
Escuela
José de
San Martín.

Masiva fue el regre-
so de los estudiantes a
los distintos estableci-
mientos educaciones
este día viernes 03 de
marzo en San Felipe,
cuando se dio inicio al
periodo escolar 2023.

Una de las intersec-
ciones donde práctica-
mente se reúnen los tres
sistemas de educación
que existen en nuestro

país, como son la muni-
cipal, particular subven-
cionada y particular pa-
gada. Estamos hablando
de las calles Portus con
Freire.

Estuvimos muy
temprano pudiendo
conversando con algu-
nos padres y los propios
estudiantes.

- ¿Contentos de
volver a clases?

- Sí.
- ¿Estaban aburri-

dos en casa?
- No, querían ver a

sus compañeros.
Un padre por ahí

también nos comenta:
«Todos bien, el primer
día del ‘cabro’ chico,
el niño, la ‘bendición’
esperando que este
años sea mejor. Se le-
vantó temprani to

Fenats Aconcagua invita a
funcionarias de salud y mujeres

a actividad este 7 de marzo

como nunca».
- ¿Contento de ve-

nir al colegio?
- ¡Sí.
Una madre que ve-

nía de La Troya con su
hija, y que siempre se
viene temprano, nos co-
mentaba que por suerte
no tuvo problemas con
el tráfico: «Hola, buen
día. Sí, poco tráfico
porque nos vinimos
temprano eso sí, pero
bien».

A propósito, su hija
también habló señalan-
do que estaba contenta
de volver al colegio por-
que echaba de menos a
sus compañeros. Ella va
a kínder. Aprovechó de
hacer un llamado a los
niños «que se levanten
temprano y le hagan
caso a la mamá», seña-
ló.

Decir que hubo un
poco de aglomeración
en el ingreso por calle

Toro Mazote a la Escue-
la José de San Martín,
pero sin mayores pro-
blemas.

Ahí se podía apre-
ciar a los niños, niñas
ordenados con sus ca-
misas, blusas, zapatos
bien lustrados, peinadi-
tos.

Incluso una abueli-
ta iba a dejar a sus nie-
tos en uno de los esta-
blecimientos educacio-
nes.

La Fenats Aconcagua extiende la invitación para funcionarias de la salud
y mujeres de la comunidad, para la actividad que se realizará este martes
7 de marzo en la antesala de lo que será el Día Internacional de la Mujer.

En el marco de lo que
será el Día Internacional
de la Mujer, la Fenats
Aconcagua está exten-
diendo una invitación
para las mujeres de la co-
munidad este próximo 7
de marzo, a participar de
una actividad conmemo-
rativa que se realizará en
el Teatro Municipal de
San Felipe, desde las
10:30 de la mañana

En la oportunidad
habrá un acto cultural,
un acto de reflexión,
además de premiar y ho-
menajear a distintas
funcionarias de la salud.
La actividad que reali-
za la Fenats Aconcagua
desde 2013, volverá con
su octava edición, lue-
go de estar suspendida
por dos años debido a la
pandemia y emergencia
sanitaria.

Con respecto a lo
anterior, en la actividad
no solo se conmemora-
rá la fecha, sino que se
buscará crear alianza
entre las mujeres con

respecto a temáticas
como la equidad de gé-
nero, así como también
lo que son las brechas
salariales, en donde el
llamado se hace particu-
larmente para las fun-
cionarias de salud, pero
extendiéndola para to-
das las mujeres.

En relación a lo que
será esta actividad, la
secretaria de la federa-
ción y presidenta de la
Central Unitaria de Tra-
bajadores (CUT), Susa-
na Hermosilla, enfati-
zó en que «la verdad es
que nosotros tenemos
que decir orgullosa-
mente que estamos lla-
mando a la comunidad
para un acto conmemo-
rativo el día 7, acá en
el Teatro Municipal a
las 10:30 de la mañana,
y la intención nuestra es
no solamente resaltar la
fecha, sino que también
llamar a las mujeres
para que nos unamos y
hagamos alianza tal
cual queremos todos,

con el tema de afiatar-
nos, la equidad de gé-
nero y obviamente el
llamado es para las tra-
bajadoras de la salud
particularmente, pero
no podemos negar el
hecho de que como mu-
jeres estamos en todas
partes, por lo tanto la
comunidad tiene que
participar también».

También la secreta-
ria explicó los proble-
mas que significan te-
máticas como las bre-
chas salariales y la vio-
lencia. «Nosotros no es-
tamos exentos de todo
lo que significan las
brechas salariales en
cuanto al ser mujer, te-
nemos brechas enormes
en las trabajadoras que
trabajan de manera
diurna. Tenemos que
estar claros que noso-
tros en la red tenemos
trabajadores que traba-
jan en sistema de turnos
y personas que trabajan
solamente en horario de
8 a 5, y ahí es donde

está la mayor cantidad
de brechas, porque son
personas que al tener
un horario fijo no tienen
derecho a tener horas
extraordinarias, por lo
tanto, al no tener tam-
poco un piso mínimo
que es el sueldo que tie-
ne el resto, que está su-
jeto a códigos, la bre-
cha es bastante, esta-
mos hablando de perso-
nas que sacan a sueldo
380 mil pesos trabajan-
do todos los días de la
semana, eso es triste
para nosotros.

«Se han normaliza-
do muchas cosas, que
ahora gracias a Dios y
al empeño que tienen
todas las mujeres, han
ido a favor de nosotras,

de hecho, el próximo 8
se va a llevar a cabo la
presentación del proto-
colo contra la no violen-
cia de la mujer, porque
la verdad es que noso-
tros tenemos que cam-
biar la mirada, estamos
en un momento de mu-
cho cambio, de mucho
avance, pero aun así hay
costumbres muy norma-
lizadas y eso es lo que
nosotros queremos cam-
biar ahora mediante este
protocolo y obviamente
resaltar la fecha que sig-
nifica el 8M», sostuvo
Hermosilla.

Finalmente, dirigen-
te de Fenats Aconcagua
Hospital Psiquiátrico,
Piera Gallardo, indicó
que se «hace la invita-

ción abierta a la comu-
nidad Aconcagua a este
acto, que tradicional-
mente Fenats Aconca-
gua ya lo realiza hace
muchos años, con un
sentido de conmemorar
el día internacional de
la mujer, con un respe-
to y valoración que tie-
ne hacia las mujeres y
a su gran mayoría, que
son funcionarias de la
salud. Se hace un acto
cultural, un acto de re-
flexión, sobre lo que es
la conmemoración del
día de la mujer. Se hace
un discurso y se premia
y se reconoce también a
distintas funcionarias
de las distintas bases
del Servicio de Salud
Aconcagua», cerró
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Segunda Compañía de Santa María cumplió 67 años:

Celebran aniversario con distinción a primera
Bombera Teniente y Bombero Insigne de Chile

De izquierda a derecha: Capitán José Ignacio Arancibia
Rodríguez, Bombera Vicky Tapia Vargas y el Director de
la Segunda Compañía, Eliezer Bruna Urrutia.

De izquierda a derecha el director de la Segunda Compa-
ñía, Eliezer Bruna Urrutia, Bombero Insigne de Chile Ca-
milo Jiménez, y Capitán José Ignacio Arancibia Rodríguez.

Autoridades locales, Bomberos e invitados especiales a la ceremonia de aniversario.

El alcalde de la comuna de
Santa María, Manuel León
Saá, haciendo uso de la pa-
labra.

Este 04 de marzo la
Segunda Compañía de
Bomberos de Santa María
cumplió 67 años de servi-
cio a la comuna desde su
fundación. La ceremonia
se desarrolló en el Teatro
Municipal de Santa María,
donde participaron autori-
dades de la institución, al-
calde Manuel León Saa,
concejales Claudio Zurita,
Maritza Reinoso y Albina
Marambio.

En la oportunidad se
reconocieron a Bomberos
y Bomberas, destacando a
Vicky Tapia como la  pri-
mera Teniente electa de la
Compañía, como asimis-
mo a Bomberos Honora-
rios e Insignes de Chile.

Eliezer Bruna
Urrutia, director de la
Segunda Compañía del
Cuerpo de Bomberos de
Santa María, señaló que

«estamos celebrando 67
años de existencia y de
esfuerzo como dice nues-
tro lema: ‘Esfuerzo y
Constancia’. Nos llena de
orgullo el día de hoy,
premiar a nuestros bom-
beros insignes, honora-
rios, a través de un reco-
nocimiento y a nuestra
primera oficial mujer
que ostentó un cargo de
oficial operativo en nues-
tra compañía. Nos llena
de orgullo cada año cele-
brar un año más y muy
contentos porque tene-
mos a todos nuestros so-
cios cooperadores que
están junto a nosotros
acompañándonos en
nuestro aniversario, a
autoridades comunales,
y lo más importante que
tenemos a todos nuestros
miembros honorarios,
bomberos insignes
acompañándonos cada
uno y activos hasta el día
de hoy. Así es que muy fe-
lices por ello y que siga-
mos estando contando
con su presencia y que
sigamos perfeccionándo-
nos cada vez más en
cuanto al servicio a la co-
munidad».

Entre las autoridades
locales estaba presente el
alcalde de la comuna, Ma-
nuel León Saá, señalan-
do que estaba contento de
poder participar en los 67
años de existencia de la

Segunda Compañía de
Bomberos de Santa María;
«quienes siempre son líde-
res, de hecho les cuento
que ellos fueron quienes
comenzaron a ir al sur del
país en estos últimos in-
cendios, lo cual es loable
por supuesto, y orgullosos
de tener bomberos, bom-
beras, voluntarios y vo-
luntarias, que se la juegan
no solamente por la gente
de Santa María, sino que
también por aquellos que
lo necesitan. Así es que fe-
licidades y un saludo espe-
cial por supuesto a su di-
rector Eliecer Bruna
Urrutia, por supuesto a su
capitán José Ignacio
Arancibia Rodríguez y
cada uno y cada una,
bomberos, bomberas,
también los bomberos in-
signes de dicha compañía,
así es que felicidades y fe-
liz cumpleaños Segunda
Compañía de Bomberos
de Santa María», conclu-
ye.

Decir que la Segunda
Compañía de Bomberos
de Santa María está com-
puesta por 48 mujeres y
hombres que como dicen
ellos, «día a día están dis-
puestos a entregar todo
su conocimiento y capa-
cidades para ayudar a
quien lo solicite de la co-
muna, salvando vidas,
bienes, flora y fauna»,
concluyen.
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Carabineros detuvo a delincuente que estuvo más de dos años prófugo

Manuel Eduardo Leiva Rojas, de 30 años de edad, fue
llevado a la cárcel de San Felipe para cumplir condena
por el delito de robo con homicidio.

• Sujeto debía cumplir condena por el delito
de robo con homicidio.-

Carabineros de la co-
muna de Catemu logró de-
tener a un delincuente
quien estuvo más de dos
años prófugo de la justicia
luego de ser condenado
por el delito de robo con
homicidio. Su captura se
logró la madrugada del
pasado día viernes, cuan-
do personal policial logró
encontrarlo y detenerlo
tras un amplio operativo.

Los hechos se remon-
tan al mes de abril del año
2011, cuando el imputado
identificado como Ma-
nuel Eduardo Leiva
Rojas, actualmente de 30
años de edad, se encontra-
ba bajo el efecto del alco-

hol y las drogas y tomó el
arma de un familiar y co-
menzó a perpetrar dispa-
ros contra los vehículos
que pasaban por la ruta de
ingreso a la comuna de
Llay Llay.

Fue en ese momento
cuando el delincuente
obliga a detenerse a una
camioneta conducida por
la víctima, Cristián Piza-
rro, de 38 años. El malvi-
viente obligó al hijo del fa-
llecido y un amigo a des-
cender del auto y se llevó a
Pizarro a un sitio eriazo en
la comuna de Catemu.

Es finalmente en este
último lugar, cuando el
antisocial le dispara a que-
ma ropa provocándole la
muerte en el lugar, huyen-
do en el mismo vehículo
que había robado. El Tri-
bunal de San Felipe lo con-
denó a 12 años de cárcel,
sin embargo, logró escapar
de la justicia y gracias a
familiares, estuvo oculto
durante años.

En este contexto, y gra-
cias al análisis diario que
realiza Carabineros de las
personas que mantienen
órdenes de aprehensión
pendiente, es que el delin-
cuente logró ser divisado
en la comuna de Catemu,
iniciándose un amplio
operativo policial.

Pese a que el condena-
do opuso tenaz resistencia,
Carabineros logró su de-
tención.

El teniente Boris
González de Carabineros

de Catemu, indicó que
«con un amplio operativo
policial, con personal de
dotación de la tenencia de
Catemu, se logra la deten-
ción de un imputado quien
se mantenía prófugo de la
justicia por alrededor de
744 días. Dicho imputado
mantenía una orden de
aprensión pendiente por
el delito de robo con homi-
cidio. Este imputado fue
trasladado a la Segunda
Comisaría de San Felipe,

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo
Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que
entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa
de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan mise-
rable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda
en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas
mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica
que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prome-
tiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que
bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                          C.M.

para posteriormente ser
puesto a disposición de la
cárcel pública».

A f o r t u n a d a m e n t e ,
para la familia de la vícti-
ma, el delincuente logró
ser detenido tras estar más
de dos años prófugo de la
justicia.

Cabe destacar que Ma-
nuel Leiva Rojas era bus-
cado intensamente por
personal del OS9 de Cara-
bineros y la Policía de In-
vestigaciones.



1010101010 EL TRABAJO   Lunes 6 de Marzo de 2023

Unión San Felipe empieza el repunte al vencer 2 a 0 a San Marcos

Parte del equipo celebra el primer gol ante San Marcos.

El volante Hugo Herrera ratificó su buen momento con la
camiseta albirroja.

Mario Briceño fue el mejor jugador del partido disputado
en el estadio Carlos Dittborn.

• Con su triunfo en la ‘Puerta Norte de Chile’,
el Uní Uní llegó a seis puntos y escaló hasta
la sexta posición.-

En el duelo disputado
en el estadio Carlos Ditt-
born de Arica, la escuadra
sanfelipeña apeló a un
buen orden defensivo y
mucha contundencia
cuando se le presentaron
las oportunidades, para
vencer sin apelación por 2
goles a 0 a un débil, des-
ordenado e igualmente
aproblemado San Marcos.

El encuentro disputado
a partir del mediodía del
sábado último, no tuvo
mayores sorpresas en su
desarrollo, ya que los ari-
queños mostraron todas
las falencias que lo tienen
metido en el fondo de la ta-
bla de posiciones con cero
puntos. Cuatro derrotas en
la misma cantidad de plei-
tos, no dejan mucho espa-
cio para el análisis.

La virtud de los acon-
cagüinos estuvo precisa-
mente en saber sacar pro-
vecho de las debilidades y
falencias de su ocasional
oponente. Con una defen-
sa muy férrea y bien para-
da, los de Cavalieri pudie-
ron tener la tranquilidad

para hacer un buen y efec-
tivo trabajo de medio cam-
po hacia arriba, imponien-
do el ritmo y las condicio-
nes en las que se desarro-
lló el juego.

Durante la primera mi-
tad, sin ser una tromba ni
mucho menos, el Uní Uní
dio con el objetivo de
adueñarse del control y el
ritmo de las acciones. Cla-
ve fue la eficiente labor de
sus volantes centrales y de
salida (Espinoza, Jara,
Herrera), que lograron
quitar y al mismo tiempo
darle verticalidad en su
tramado ofensivo.

Un minuto antes de la
media hora, Mario Brice-
ño logró romper el cero
gracias a una lúcida acción
personal, en la que prime-
ro pasó a un defensa para
posteriormente meter un
zapatazo muy potente que
dejó sin mayores opciones
al arquero Brayan Mano-
salva. El gol fue un justo

premio para el delantero
que viene al alza, y para el
equipo aconcagüino que,
sin brillar, claramente
mandaba en el césped del
histórico estadio ariqueño.

Fue durante el primer
cuarto de hora de la segun-
da mitad, donde los albi-
rrojos mostraron que han
evolucionado en el aspec-
to defensivo. Durante ese
lapso, los nortinos carga-
ron con intensidad y vehe-
mencia, pero la zaga supo
aguantar, con lo que el
arco custodiado por Pa-
blo Heredia no sufrió
mayores daños. Bien los
zagueros, principalmente
el trasandino Cepeda,
quien de a poco va asu-
miendo su función y con-
dición de ‘patrón’ de la úl-
tima línea.

Dentro de todo lo posi-
tivo que tuvo el lance, no
puede dejar de mencionar-
se la acertada lectura que
tuvo el técnico Germán
Cavalieri, quien encontró
la respuesta para contra-
rrestar y bajar la intensi-
dad de los embates locales.
El adiestrador envió a la
cancha a un Ignacio Avi-
lés que, pese a no estar al
100%, igual pudo cumplir
a la perfección la función
de volante ‘tapón’.

Lo de Cavalieri fue to-
tal, a raíz que minutos des-
pués optó por el ingreso de
Monreal en lugar de
Franco Sosa. La movida
fue acertada porque el es-
pigado ariete respondió a
la confianza con un gol de
cabeza de gran factura,
luego de recibir en el 86’
un certero y preciso centro
de otro que también está
subiendo su nivel:  Gon-
zalo Jara.

Por lo que pasaba en el
campo de juego, era sim-

plemente imposible que
los ariqueños encontraran
la fortaleza para sobrepo-
nerse al 2 a 0 que le propi-
nó un Uní Uní que empie-
za a mejorar.

Unión San Felipe for-
mó con: Pablo Heredia;
Enzo Ormeño, Christian
Cepeda, Ítalo Müller, Ni-

colás Garrido; Gonzalo Es-
pinoza, Hugo Herrera,
Gonzalo Jara; Nahuel Lu-
ján (Avilés), Mario Brice-
ño y Franco Sosa.

Después ingresaron:
Ignacio Avilés, José Pablo
Monreal, Diego Plaza, Ga-
briel Rojas y Facundo Gó-
mez.
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AMOR: Si quiere realmente que las cosas se
solucionen cambie de actitud o de lo contrario
nada mejorará entre ustedes. SALUD: Cuida-
do a la hora de conducir su vehículo, no se
arriesgue. DINERO: Distanciarse de los suyos
por temas de dinero no vale la pena. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: Quienes tengan su corazón en solita-
rio es tiempo de aprovechar de buscar a quien
entregar su afecto. SALUD: Distráigase antes
que la tensión lo/a domine. DINERO: Hacer tra-
bajo extra no le vendría nada mal para mejorar
su situación financiera. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 27.

AMOR: Las cosas irán mejorando en lo senti-
mental, pero debe darle tiempo al tiempo para
que todo se asiente. SALUD: Cuidado con el
aumento de los niveles de estrés. DINERO: No
dude en que usted tiene el coraje para afrontar
cualquier desafío. COLOR: Calipso. NÚMERO:
16.

AMOR: De nada le sirve aislarse de las demás
personas ya que su corazón puede terminar
más dolido. SALUD: Cuídese como correspon-
de, sea responsable. DINERO: Ser constante
en el trabajo me permitirá alcanzar metas que
parecían haberse olvidado. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 32.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Es hora de aclarar las cosas que
pasan en su corazón. SALUD: Busque la
paz interior que tanto necesita y que le ayu-
dará en la recuperación de su organismo.
DINERO: La catapulta al éxito se encuen-
tra en el trabajo duro. COLOR:  Blanco.
NÚMERO: 21.

AMOR: Tenga cuidado con hablar demasia-
do y no cumplir las cosas en las que se com-
promete. SALUD: Mantenerse joven depen-
de en gran medida de su actitud y forma de
ver la vida. DINERO: No delegue respon-
sabilidades, debe asumirlas. COLOR: Lila.
NÚMERO: 7.

AMOR: Lo que ocurre en su vida es y debe ser
tomado como una experiencia y no como un
castigo. SALUD: Tómese un buen descanso y
así sus energías podrán ser recuperadas. DI-
NERO: La situación tenderá a estabilizarse,
pero no deje de prestar atención. COLOR: Azul.
NÚMERO: 19.

AMOR: Es importante que trabaje su corazón
para que esté mejor preparado para recibir
nuevos amores. SALUD: La zona lumbar ter-
minará resintiéndose debido al exceso de tra-
bajo. DINERO: Cuidado ya que la envidia de
los demás al final puede terminar afectándole.
COLOR: Verde. NÚMERO: 33.

AMOR: No debe basar todo en la reconcilia-
ción, las cosas deben mejorarse desde la raíz.
SALUD: Más cuidado con los problemas re-
nales por no consumir suficiente agua. DINE-
RO: Ojo con que su presupuesto ande un poco
inestable, marzo es un mes de grandes gas-
tos. COLOR: Violeta. NÚMERO: 8.

AMOR: Procure no generar roces al interior
de su núcleo familiar. SALUD: Evite las con-
secuencias de los excesos. DINERO: No debe
descartar la posibilidad de modificar el hori-
zonte hacia el cual está dirigiendo su horizon-
te. Busque un buen futuro para usted y los
suyos. COLOR: Rosado. NÚMERO: 13.

AMOR: El desquite y la venganza no traen
nada positivo para el corazón, termina gene-
rando más daño. SALUD: Evite irse de fiesta,
tenga un poco de autocontrol. DINERO: Las
oportunidades laborales no le faltarán a quie-
nes se la quieran jugar. COLOR: Burdeos.
NÚMERO: 23.

AMOR: Sea consecuente con sus sentimien-
tos, eso es bueno para su corazón. SALUD:
No se vaya al extremo en esta primera quin-
cena de marzo, tenga cuidado. DINERO: Cui-
dado con dejarse llevar por malas influencias
que hagan peligrar su trabajo. COLOR: Café.
NÚMERO: 29.
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Operativo de fiscalización permitió desarticular gran parte del comercio
ilegal y cocinerías clandestinas instaladas en la Feria Diego de Almagro

La DPP Maricel Martínez junto a la alcaldesa
Carmen Castillo participaron del operativo reali-
zado este domingo en la Feria Diego de Alma-
gro.

Personal de Carabineros asistieron en el proceso que se realizó para
combatir el comercio ilegal y las cocinerías clandestinas.

En la ocasión se ofreció a los comerciantes que
no portaban el permiso correspondiente para
vender sus productos, que se retiraran para evi-
tar el decomiso por parte de Carabineros.

• Alcaldesa Carmen Castillo Taucher constató en terre-
no todo el proceso de fiscalización llevado a cabo por
funcionarios municipales, así como también les reco-
mendó personalmente a los comerciantes no estableci-
dos, poder regularizar su situación para evitar el deco-
miso de sus productos.

Gracias al trabajo
colaborativo realiza-
do entre la Delega-
ción Presidencial
Provincial y la Muni-
cipalidad de San Fe-
lipe, este domingo
desde las 7 de la ma-
ñana, un importante
contingente de Cara-
bineros se desplegó
en Avenida Diego de
Almagro para res-
guardar el procedi-
miento de fiscaliza-
ción municipal que
intenta responder a
los constantes recla-
mos de los comer-
ciantes legalmente
establecidos en la
icónica feria domini-
cal, y también, a re-

sidentes del sector,
quienes cada domin-
go sufren con la insa-
lubridad de las coci-
nerías clandestinas y
el aumento ostensi-
ble de diversos tipos
de delitos, producto
del comercio ilegal.

En ese contexto, la
alcaldesa Carmen
Castillo y la delegada
presidencial provin-
cial de San Felipe,
Maricel Martínez,

acompañaron al equi-
po de fiscalización y al
Departamento de
Rentas en el proceso
de regularización que
se ofreció a los comer-
ciantes que no porta-
ban el permiso co-
rrespondiente para
vender sus productos,
quienes debieron reti-
rarse para evitar el
consiguiente decomi-
so por parte de Cara-
bineros.

La alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher agradeció la co-
ordinación realizada
desde la Delegación
Presidencial Provin-
cial para llevar a cabo
este procedimiento, el
cual tiene por objeti-
vo recuperar los espa-
cios públicos, reorde-
nar la feria y con ello
devolverle la tranqui-
lidad a la comunidad
de este sector de la
comuna.

«La Feria Diego
de Almagro se des-
plazó a lugares abso-

lutamente inespera-
dos y realmente nos
preocupa mucho, así
es que con nuestros
fiscalizadores, con
Carabineros y con la
dotación de la Dele-
gación, cuáles son
los elementos nece-
sarios para instalar-
se acá, porque debe-
mos resguardar la
seguridad de las per-
sonas que vienen a
comprar acá, de los
vendedores y de las
personas que viven
acá», sostuvo la jefa
comunal.

A su vez, la dele-
gada presidencial
provincial, Maricel
Martínez, recordó
que la labor de fisca-
lización comenzó el
viernes recién pasa-
do con un procedi-
miento realizado a
las cocinerías clan-
destinas que se ubi-
can en la esquina de
Diego de Almagro
con Benigno Calde-
ra, y aseguró que
este tipo de operati-
vos espera robuste-
cerse en las próxi-

mas semanas, con la
incorporación del
Servicio de Impues-
tos Internos, Policía
de Investigaciones y
la Seremi de Salud.

«La idea es fisca-
lizar a toda la feria y
así disminuir tam-
bién la inseguridad
que existe por parte
de los vecinos tam-
bién y las molestias
que han expresado
también los dirigen-
tes de cada uno de los
sindicatos que fun-
cionan acá», aseveró
la autoridad.

Jeannette  Ca-
rrasco,  presidenta 
del Sindicato de Cha-
careros de la Feria
Diego de Almagro,

agradeció el operativo
realizado por parte de
Carabineros y tam-
bién la presencia de
las autoridades, pues
según dijo, «con esto
podemos mitigar un
poco el comercio am-
bulante y los ‘coleros’,
la alcaldesa escuchó
nuestro llamado,
nuestras peticiones y
eso lo agradecemos,
porque cuando se ha-
cen bien las cosas, eso
se valora y esto que
sucedió hoy es tre-
mendamente impor-
tante para la feria,
para que tanto el
cliente como los loca-
tarios podamos tra-
bajar con seguri-
dad», expresó.


